

la 7^e et la 8^e assise aux portes de la maison de ville : quatre mariages se sont déroulés des plus gracieuses demoiselles de l'Orphelinat, récemment fondé par le Fulton, recevant le titre d'épouses en récompense d'un travail d'expatriation. Sans peur, leurs compagnes feront leur devoir à respecter les respectables Seigneurs de St-Joseph chargés de les instruire dans l'école de Paris jusqu'à leur mariage. Enfin, consécutives de deux années, nous apportez trente autres élèves de l'administration de l'assistance publique ; et d'un autre côté, chacun sait que la Sybille va mouiller profondément sur notre rade avec un véritable courant d'immigrantes françaises.

Malheureusement, en long chemin, auquel les Brelopées de la Nouvelle-Calédonie étaient venus forcément, cette grâce et l'initiative de l'autorité locale, Hyères, le dieu qui prescrit aux marins, va être obligé d'avoir un représentant à bord : le Père-d'Hyères. Et le dieu, qui n'a pas nécessairement les cœurs, car il est toujours plus éloigné qu'à l'autre bout du monde. Une fois arrivée comme une autre colonie, nous ne crangons pas de lui dire, l'épouse son-soulement attirée au foyer, et partant au sol, mais encore dans les plus rudes fatigues ! n'aurait d'un plaisir. N'est-ce pas elle qui le soir, après les bâtimens du jour, essaye, reconnaissante, le front du pionnier du travail, ou chasse d'un sourire les restes et les soucis de l'homme de commerce ? N'est-ce pas elle qui, la matin, arrive en eau l'ardente et la volonté, leur donne le légitime désir de la fortune ? N'est-ce pas enfin la faiblesse même de la femme qui fait la force de l'homme ?

Merci donc, au nom des colons, courageuses immigrantes, qui avec l'apport pour eux plus qu'un immense capital ; et merci un peu pour nos statistiques de l'état-civil [colonne de l'accroissement de la population], d'ou sera bientôt à jamais, nous l'espérons, le désastre Nostrum.

Dans sa séance du 2 septembre 1863, le 2^e conseil de guerre de la Nouvelle-Calédonie a condamné le nommé Guy [Eugène-Rimy], fusillé à la 1^{re} compagnie disciplinaire des colonies, à dix ans de travaux publics, pour outrage par menaces envers son supérieur dans le service.

Le nommé Sérivé [Pierre-Nicolas], envoiagier de 2^e classe à la 2^e section de la 5^e demi-brigade, du régiment d'artillerie de la marine, a été condamné à 15 mois de prison de garnison, dans sa 2^e section du 2 octobre, à la reine de deux ans d'empêtrissement, pour vol de deniers au profit d'un militaire de la marine.

Le 1^{er} conseil de guerre, dans sa séance du 21 octobre, avait condamné le nommé Caron [Mirec], fusillé à la 1^{re} compagnie disciplinaire des colonies, à la peine de deux ans d'emprisonnement pour tentative de vol à l'aise d'échafaudage dans des maisons habitées ; mais le conseil de révision a annulé ce jugement pour violation de l'article 164 du code de justice militaire pour l'armée de mer. L'affaire sera portée devant le 2^e conseil.

Un fusilier de la 1^{re} compagnie disciplinaire des colonies, le nommé Destréve [Joseph-Hubert], a été condamné par le 2^e conseil de guerre, dans sa séance du 27 octobre, à la peine de deux ans de prison pour refus frontal d'obéissance dans le service.

BULLETINS DU MONITEUR UNIVERSEL.

(Suite de l'ordre du 30 octobre.)

Une correspondance du Mexique continue tous les faits déjà connus sur les rapides progrès opérés par l'intervention française dans cet empire. Elle révèle, en outre un débat entièrement nouveau relatif aux actes de Juarez. C'est une statistique intéressante que des personnes tombées sous les coups de ce gouvernement, en défendant leur liberté, leurs biens et leur vie, depuis le 20 décembre 1860 jusqu'à l'entrée de l'armée française à Mexico. Dans cette courte période on ne compte pas moins de 1000 victimes, dont 2000 ont péri assassinées. Sur cette liste lamenteable figurent des généraux, une foule d'officiers, des propriétaires honorables et indépendants et même des étrangers. L'effet de cette publication, lorsque les rapports et les documents officiels, a été immédiat au Mexique.

En Danemark, les projets de loi fondamentale et de loi électorale, annoncés dans le discours du trône, ont été lusés à la publicité. Le Bladgård pour le royaume de Danemark et la Slesvig seront composés de deux chambres. Les membres de la première seront nommés en partie par le roi et en partie élus par les plus fortes circonscriptions.

Une dépêche collective du roi de Prusse, en réponse à la lutte collective que lui avaient adressée, en date du 1^{er} septembre, les principaux allemands et les bourgeois des villes libres, à la suite des conférences de Francfort, déclare que son devoir de roi de Prusse et de prince allemand de lui permet à, 500 grandez et regt, d'adopter le projet qui lui a été communiqué comme base d'une révolution fédérale. Il met comme condition première son adhésion l'acceptation des trois points suivants : velo de la Prusse et de l'Autriche relativement à toute guerre fédérale qui ne servirait point à repousser une attaque contre le territoire de la Confédération germanique ; parfaite égalité de la Prusse et de l'Autriche quant à la présidence des affaires fédérales, et celle représentation nationale issue d'élections directes, d'après le chiffre de la population des différents Etats.

(Suite de l'ordre du 2 octobre.)

Le prince Frédéric-Guillaume de Prusse et la princesse Victoria, accompagnées de leurs enfants et de leur maison, sont arrivés à Londres le 30 septembre venant de Bruxelles par Calais. Leurs Altesse royales ont trouvé dans ce port un salut à vapour de la marine royale britannique, également disposée par ordre de la Reine. Leurs Altesse royales ne se sont pas arrêtées à Londres et sont immédiatement reparties pour l'Ecosse.

Une collision a eu lieu à Chios entre les artilleries turques et la population grecque. La fortresse et la ville se sont mutuellement reciprocement. Une corvette avec des troupes a été expédiée pour renforcer la garnison.

La télégraphie, privée, prétend que le roi des Hollandes se contentera d'une simple mission particulière jusqu'à ce que la question de propriété soit régulièrement vidée, ou sujet de paix occupé aéroporté par le roi Othon. Elle ajoute que la liste civile sera fixée à 800,000 drachmes.

(Suite de l'ordre du 30 octobre.)

Dans sa séance du 4^e octobre, la diète germanique a adopté presque l'unanimité les conclusions de la commission relatives à une exécution fédérale dans le Wieden. D'après les journaux allemands, Baden et Luxembourg auraient voté contre les propositions, le Danemark se serait abstenu, et la Hesse aurait trouvé que les conclusions n'étaient pas assez radicales.

Ainsi que les derniers courriers d'Amérique l'avaient fait prévoir, le général séparatiste Braxton Bragg, renforce des troupes débarquées par les différentes armées confédérées, a livré bataille au général unioniste

Roscrans dans le Tennessee oriental. Les fédéraux ont été défaits ; les détails apportés par la télégraphie sont assez confus, mais il est possible d'en conclure que la lutte a duré pendant toute la journée du 19 septembre et qu'elle a été sanglante. Les fédéraux se sont retirés sur Chattanooga.

Le roi de Prusse est arrivé le 29 septembre à Baden, où Sa Majesté s'est rendue pour célébrer en famille le jour de la naissance de la reine. Le roi doit, dit-on, séjourner dans cette ville pendant une quinzaine de jours. Puis le roi et la reine se rendront ensemble à Cologne où ils doivent assister à une foire religieuse donnée à l'occasion des travaux de la cathédrale.

Les dépêches de Boculay et de Calcutta annoncent qu'une invasion de territoire britannique a eu lieu par la frontière du Kâbul. Les troupes qui l'ont épriée sont composées d'éléments divers, formés par les sujets de l'empereur et les débris de l'ancienne insurrection, et y compris un certain nombre de cavaliers ayant servi autrefois dans l'armée anglaise. Des forces ont été envoyées à leur rencontre. Il paraît régler, d'ailleurs, une alliance assez sérieuse dans plusieurs districts de l'Afghanistan, car il est question de faire venir un corps de 12,000 hommes à Lahore dans les mois de décembre. Un même temps diverses parties indiennes ont été convaincues dans cette ville de l'opposition générale. Enfin le nom de Nana Sahib repart à l'organisation de ces mouvements, et la menace dépeçée constate que l'invasion arrêté dernièrement a été pointé je rajoute réelle, ainsi qu'il l'avait été d'abord.

(Suite de l'ordre du 2 octobre.)

La Gazette officielle du Texas publie un décret qui autorise de nouvelles dépenses s'élevant à 8 millions, et qui ordonne en même temps diverses économies représentant la même somme. Le rapport qui accompagne ce décret constate les incommodités résultant de la faiblesse accordée au gouvernement de déléguer de nouveaux crédits dans l'intermédiaire des sessions. Il indique les remèdes proposés et qui doivent être réalisés par le nouveau sous la responsabilité générale, déjà présente au parlement. Il dit enfin que, grâce aux économies, le chiffre fixé pour le budget, cette année, ne sera pas dépassé.

On a de nombreux détails sur la défaite subie par le général fédéral Roscrans. La bataille a commencé le 19 au matin, et ce n'est qu'à deux heures que les confédérés ont pu rompre le centre de l'armée du Nord. Le soir pourtant, les fédéraux avaient regagné le terrain perdu. Le lendemain vint. La lutte a repris avec le plus grand acharnement de parti et d'autre. Le soir, Roscrans hanté était obligé de se replier sur Chattanooga, où il espérait pouvoir tenir jusqu'à l'arrivée d'un renfort de 30,000 hommes envoyés par Bismarck, et qui n'était qu'à six miles de marche. Les pertes des fédéraux étaient très considérables en hommes et en canons. On parle de 30,000 hommes tués ou blessés des deux parts. Des rumeurs encore incertaines prétendent que le combat a recommencé de nouveau le lundi 21.

Un rapport du capitaine général de Cuba donne des renseignements sur la réprise par les Espagnols de Puerto Plata, où les insurgés de Saint-Domingue avaient concentré leurs principales forces. La révolte persistera à peu près éteinte.

Le roi des Hébreux est arrivé à Bruxelles.

L'Institution du Nil prend des proportions inquiétantes. L'armée fait en effet des travaux des digues.

(Suite de l'ordre du 5 octobre.)

L'insurrection de Saint-Domingue, que l'on croit éteinte, semble au contraire prendre un plus grand développement. On parle de la Havane le 16 septembre que 1500 bataillons avec de l'artillerie avaient été expédiés pour cette île.

En Sicile, une colonie de troupes a commencé les perquisitions pour arrêter les réfractaires. Un certain nombre d'entre eux se sont présentés spontanément.

Le président du conseil moldave, valague, M. Grăinulescu, arraché en ce moment une audience d'inspection en Moldavie. Son passage à Yassi a été signalé par une mosquée de la ville, la destruction de la Pegor, membre du district d'appel de Yassi. Ce magistrat, qui déclare qu'il devra posséder l'opposition au gouvernement jusqu'à refus de payer l'imposte.

La situation est toujours pas satisfaisante en Syrie. A Damas, il est vrai, la construction se poursuit sans opposition. Mais jusqu'à lors la ville, les attaques à main armée commencent, les bandes dressées échappées du Hauran apparaissent, et les caravaniers étrangers refusent de passer entre et d'alimenter le commerce. Des maraudeurs drusos ont poussé la hardiesse jusqu'à franchir les limites de la Bâka et à pousser une incursion dans la montagne.

(Suite de l'ordre du 5 octobre.)

Le royaume de Bavière est parti ce matin pour Rome. Sa Majesté passeera par Lyon et Avignon, et doit s'embarquer à Marseille pour Civita Vecchia.

Le roi des Hébreux est arrivé le 5 octobre à Londres, venant de Bruxelles par Calais, où Sa Majesté s'est embarquée à bord d'un paquebot anglais tenu à sa disposition.

Le gouvernement hellénique a songé à préparer la démission du nouveau roi en achetant le palais revendiqué par la reine Qâim comme sa propriété particulière. Il va donc proposer à la chambre d'envoyer une commission chargée d'évaluer la somme due et de la débattre avec un mandataire du roi Othon. En cas de dissenssion, la fixation du chiffre sera confiée à l'arbitrage des trois puissances protectrices. Le cabinet a à lutter en ce moment contre de nombreux révoltes qui se révèlent avec un incroyable ensemble à l'époque de la retraite des impôts.

Le télégraphe nous apprend de Corfou les nouvelles suivantes en date du 5 octobre : Le nouveau parlement ionien, élu pour statuer sur la question de la réunion des Sept îles au royaume de Grèce, s'est assemblé avant hier 3 octobre. Le lord haut commissaire a ouvert la séance par un discours qui a été accueilli avec grande satisfaction. Au bout d'un instant, l'assistance a décreté l'unanimité à l'unanimité des voix. L'indulgence exprimé par ce vote est incroyable.

Le général Bragg a annoncé qu'il avait battu l'ennemi après une bataille de deux journées et 500 prisonniers et 10000 canons, mais que Roscrans était encore en position devant lui. De son côté, le général en chef des Etats-Unis a fait savoir qu'il était en mesure de tenir à Chatanooga jusqu'à l'arrivée des renforts qu'on lui expédiait.

(Suite de l'ordre du 5 octobre.)

Le roi George, arrivé le 5 octobre au soir à Londres, a été reçu par le prince de Galles et le comte de Cambridge. Les Grecs résidant dans cette ville se sont portés au-devant de leur nouveau souverain, qu'ils ont accueilli avec des acclamations chaleureuses. Sa Majesté Hellénique est descendue à Marlborough House. Dans la soirée, elle a reçu la nouvelle du vote du parlement ionien décretant l'annexion des Sept îles au royaume de Grèce.

